
香港文匯報訊 據《濱海時報》報
道，記者於12月18日從天津濱海新區商
務委獲悉，今年以來，新區加快推進
「走出去」戰略，以外貿進出口、吸引
外資、對外投資為代表的對外合作經貿
往來不斷加強。

外貿進出口續增
在外貿進出口方面，今年前10月，新

區進出口完成572.2億美元，同比增長
27.87%，佔全市進出口總額的68.37%。

在人民幣升值等不利影響下，新區出口
仍然保持了高增長，完成223.9億美
元，同比增長19.15%。

對外投資4.5億美元
在吸引外商投資方面，今年以來，道

達爾、聯合利華等500強企業項目新落
戶新區，三星、諾維信、約翰迪爾等海
內外知名五百強企業繼續在新區增資擴
產。截至目前，濱海新區已經吸引了
106家世界500強企業落戶，總共投資了

256個項目，主要集中在日本、美國、
韓國、德國、荷蘭等國家。
在對外投資方面，投資額同比增長幅

度很快。根據數據統計，僅今年前三季
度，新區新批對外投資項目達24項，增
資項目5項，累計投資總額達到45089.5
萬美元。目前新區對外投資目的地涵蓋
印尼、墨西哥、美國、英國、荷蘭、百
慕大和中國澳門、香港、台灣等12個國
家和地區，投資主體涉及國有、民營和
外資的23家企業。

濱海對外經貿持續高增長

英偉達亞洲研發中心落戶濱海 天津港商品車吞吐量創新高
香港文匯報訊（記者 鄧哲、通訊員 薛力強 天津報道）

隨 12月10日巴拿馬籍滾裝船「川斯未來」號597輛商
品車在天津港滾裝碼頭安全接卸下地，天津港滾裝碼頭
公司全年完成滾裝船舶裝卸近900艘次，累計商品車作
業量超過65萬輛，提前20天完成年度生產任務指標，吞
吐量同比上升16.5%，預計全年作業量可達69萬輛，實
現歷史新突破。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，12月16日，英偉達
公司與天津經濟技術開發區在津簽署「英偉達亞洲研發中心
項目」投資協議。該項目建成後將形成圖形移動處理系統從
研發、測試到生產、銷售的全產業鏈，打造面向未來的汽車
娛樂信息系統。
英偉達（nVIDIA）公司創立於1993年，是一家以設計顯示

芯片和主板芯片組為主的半導體公司。

省委介入烏坎 傾聽村民訴求

桂官員醉駕撞人 縣財政百萬「埋單」

香港文匯報訊（記者 肖郎平、實習記者

王悅 東莞報道）東莞警方日前向當地媒體
確認，日前在江西破獲的一起非法產銷地
溝油案中，涉案地溝油中有1,600餘噸流入
廣東，案值1,300餘萬元。警方透露，涉案
地溝油在江西生產後，運至東莞公司勾兌
加工，再銷往惠州、中山、佛山等地的糧
油市場，形成了地溝油製售的產業鏈。目
前兩地警方已將此案的部分相關涉案人員
抓捕歸案。
據了解，東莞某飼料經營部大量採購江

西環宇生產的高質量混合油後，進行深加

工成食用油，再銷售給廣東的食用油經營
者王某、吳某。
其中，王某將地溝油混合從中糧、中

紡購進的正品油後，分裝銷往惠州、中
山、佛山等地的糧油市場。警方從王某
的生產窩點查獲大量未經註冊的「福來
香」、「福軒」、「好日子」等食用油商
標20餘種，商標印刷品約100,000餘份。
據介紹，精煉地溝油每噸淨利約1,000
元，深加工提純成假冒散裝食用油和假
冒「精裝」食用油這兩個環節，每噸純
利潤高達三、四千元。

據中新社20日電 20日，由中紀委委員、廣東省委副
書記朱明國帶隊的該省工作組進駐汕尾陸豐，調查處
置烏坎事件，盡快恢復烏坎法治秩序和社會管理秩

序。工作組公佈了聯繫電話，隨時傾聽烏坎村
村民反映情況、表達訴求。
朱明國在此間召開的陸豐市幹部群眾大會上

說，大多數村民的訴求是合理的，一些村幹部
確實存在違紀問題，基層黨委政府在群眾工作
中確實存在一些失誤。省工作組將緊緊依靠當
地的人民群眾，依法依規處理好村民反映的土
地、財務、幹部違紀、換屆選舉等問題。
朱明國表示，歡迎村民代表向工作組反映問

題，保證村民代表的人身安全，確保來去自
由，確保警察不進村抓人。他呼籲烏坎村民支
持、配合工作組進村開展工作。他強調，對於
林祖戀、楊色茂等，只要他們有悔意，配合政
府做群眾工作促進事件盡快依法妥善解決，有

立功表現，也給出路。
陸豐烏坎村村民代表曾照賢、曾照榮在此間接受記

者採訪時稱，他們相信黨和政府一定會處理好村民的

訴求和處理好烏坎村的問題。

烏坎雙規兩村幹部
據悉，18日，汕尾市黨政主要領導與烏坎村及周邊

地區的幹部、群眾、老師、學生代表等500多人舉行見
面會。此外，烏坎村黨支部書記薛昌、村委會主任陳
舜意已於16日被當地紀檢機關實行「雙規」，政府出面
協調、賠償徵地者損失，收回404畝事件所涉用地。鄭
雁雄指出，事件的性質屬於村內利益紛爭，相信一定
會處理好。

汕頭順應民意 暫停發電項目
據新華社20日電 廣東汕頭市潮陽區海門鎮部分民眾

因擔心華電發電項目造成環境污染而於20日堵塞深
（圳）汕（頭）高速公路海門段，汕頭市委、市政府重
視海門鎮廣大民眾的訴求，已決定華電發電項目暫停
上馬，同時向上級有關部門反映情況。

20日，廣東省衛生廳就此事通報稱，「代孕」屬違
法，決定成立調查組進行調查處理。同時，即日起暫停
廣東省人類輔助生殖技術服務機構的審批，並對省內有
相關業務的38所醫療機構進行一次專項檢查。

試管求子 奇跡全成活
據介紹，8胞胎的父母劉先生及區女士共同經營 一家

玻璃工藝企業，家底殷實。該企業員工證實，公司屬港
資企業。據媒體報道，劉先生和區女士均為廣東獅子會
會員，區女士更曾擔任廣東獅子會明道服務隊隊長。
據認識這對夫婦的知情人士透露，產下8胞胎並非夫妻

倆的本意。原本希望8個胚胎能成活兩三個，不想，8個
胚胎奇跡般全部成活。經商議，夫妻倆決定將8個孩子全
部生下來。為此，他們通過中介找來兩個代孕媽媽，媽
媽本人懷3個，2個代孕者各自懷3個、2個，媽媽自己懷
的最早出生，最早與最晚相差不超過1個月，而且幸運的
是4男4女。今年10月，在8胞胎滿周歲後，這對夫婦將他
們送至天河北路一家高端早教中心，每周四早上9時15分
到10時的親子班，且8兄妹在一個專設的8人教室。每次
均由其母率8名保姆攜子前來，浩浩蕩蕩，好不熱鬧。

有消息稱，八個孩子均在香港出生，且劉先生夫婦並
非大陸籍貫。在接受有關媒體採訪時，區女士回應說：
「8胞胎不是事實，我只能說這是一個傳說。照片是影樓P
出來的，我正在網上看，這都是合成圖片。」對於試管
和代孕一事，對方稱，沒有這回事，是有人在炒作。

港資企業主 香港誕八嬰
不過，記者在區女士的實名認證微博上看到，區女士

認證身份為「廣東獅子會明道上屆隊長，阿×玻璃董事
長」。在今年9月6日的一條微博中，區女士寫到「我的8
胞胎今天11個月了，他們這周會叫爸爸媽媽了，我們好
開心！祝願他們健康成長」，同時，微博還配上了8胞胎
的集體照。另外，據廣東獅子會多位會員反映，區女士
夫婦誕下8胞胎一事在獅子會內廣為人知，其中有不少人
曾前往劉先生家中探望。

香港文匯報訊（實習記者 李昕遙

重慶報道）近日，重慶市檢察院發
佈消息，今年1月至11月，重慶檢方
依法查辦職務犯罪948人。其中，涉
及廳級幹部9人，處級官員168人，瀆
職侵權重特大案件64人，貪污賄賂金
額10萬元以上的大案涉及481人，其
中，100萬元以上的85人。
今年，重慶檢方對危害民生民利

領域、工程建設領域、商業賄賂領
域進行專項查辦。民生領域查辦職
務犯罪640人，涉案金額2.36億元；

市政建設領域查辦貪污賄賂、失職
瀆職犯罪278人；園區土地徵用、拆
遷補償等環節查辦職務犯罪60人。查
處國家工作人員在招標投標、物資
購銷、資源開發中的賄賂犯罪332
人。推進行賄犯罪檔案查詢工作，
為工程招標單位提供查詢2,017件
次。此外，重慶檢方在辦案工作
中，建立不實舉報澄清制度，通過
答覆核查情況、召開解釋會等方
式，為75名公職人員澄清不實舉報事
實。

江西1600噸地溝油銷粵市 重慶9廳官涉貪落馬
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「代孕」違法 粵查富商8胞胎
暫停輔助生殖審批 省衛生廳介入調查

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）交通部
近日發佈通知，部署2012年春運工作。交通部預
測，明年春運期間，全國道路客運量將達28.45
億人次，日均7,110萬人次，同比增長9.5%。交
通部要求各級主管部門在做好旅客接待工作的同
時，展開安全生產隱患排查工作，杜絕「群死群
傷」事故的發生。
為迎接即將到來的2012年春運，鐵路部明確明

年將首次全面推行互聯網售票、電話訂票、電子
支付票款等新的售票方式。另外對鐵路自動語音
電話訂票的組織和管理也做了進一步規範。
2012年春運期間，電話訂票更為便利。鐵道部

提高了春運期間的電話訂票預售期，調整為比窗
口發售更為提前，但不辦理3天（含當日）以內
車票。旅客撥打鐵路部門統一的電話訂票號碼，
只收當地市話費。

廣州中心區
十年擬擴逾倍

穗5年將建19萬保障房

春運陸客料達28億人次

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報道）在日
前召開的廣州市第十三屆人大常委會第四十七次
會議上，廣州市規劃局局長王東匯報了《廣州城
市總體規劃（2011—2020）綱要》編制情況。根
據綱要，未來10年，廣州中心城區可望由現在的
549平方公里擴容至1,310平方公里，除了中心六
區，番禺區沙灣水道以北、蘿崗區南部地區也將
納入中心城區。據悉，該綱要已經根據國家住建
部意見進一步完善，現正在按程序再次上報。
王東介紹，本次新的《規劃》區範圍包括廣州

市全部10個市轄區和2個縣級市，面積7434.4平方
公里。中心城區包括越秀區、海珠區、荔灣區、
天河區、白雲區南部(北二環高速公路以南)、黃
埔區、番禺區沙灣水道以北、蘿崗區南部地區
(不含知識城和九龍鎮區)的城市建設地區，面積
約為1,310平方公里。跟2001－2010年的總規相
比，中心城區面積增加了761平方公里。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州市
國土房管局局長李俊夫日前透露，根據穗日前制
訂的《保障性住房土地儲備規劃（討論稿）》，穗
「十二五」期間將籌集建設19萬套保障房，需要
儲備保障房土地360萬平方米，用地規模相當於
六個珠江新城大小。據專家估算，19萬套保障房
大約可解決98萬人的住房問題。目前，廣州已批
准成立投資公司承擔保障房建設的投融資職能，
以讓政府職能與市場職能分開。
李俊夫介紹，廣州保障房房源包括六類：政府

組織建設、單位利用自有土地建設、社會力量配
建、利用集體土地配建、團租、清理存量公房和
直管公房。

據中新社20日電 中國國家食品藥
品監督管理局局長邵明立20日在北
京說，中國內地近兩年共對4.2萬宗
生產銷售假藥行為行政處罰立案。
他並承諾，對涉案企業絕不姑息。
邵明立在此間召開的全國食品藥

品監督管理工作會議上說，在為期
兩年的藥品安全專項整治中，中國
嚴厲打擊生產銷售假藥行為，移送
司法機關537件，查處非藥品冒充藥
品2,684件，移送相關部門查處、屏
蔽發佈虛假藥品信息的違法網站
1,093家，收回藥品GMP證書70件。
邵明立表示，中國2012年將對涉案企
業依法從重從嚴處理，絕不姑息、
絕不遷就。
當前，食品藥品安全在內地已成

為重大社會問題。2011年，「保障
食品藥品安全」首次作為專節列入
國家「十二五」規劃綱要。
此間有觀察人士指出，很多假藥

是從正規藥店流入，難以區分責
任。亦有業內人士呼籲，應該嚴格
治理，吊銷其執照並且剝奪其從業
資格，築牢打擊假冒偽劣第一道防
線。

香港文匯報訊(記者 敖敏輝 廣州報道)居住

在廣州的某港資企業主劉先生夫婦，久婚不

育後嘗試試管嬰兒求子，結果8個胚胎意外全

部成活。據稱，這是中國首例8胞胎。為照顧

8胞胎兄妹，劉先生夫婦請來8位保姆，每月

各項費用超過10萬元。此事經媒體曝光，引

起社會廣泛關注，記者獲悉，廣東省衛生廳

及市衛生局高度關注，迅速介入

調查。

中 國 新 聞
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據中新網20日電 廣西臨桂縣住房和城鄉建設
局原副局長李富得醉酒駕公車交通肇事將陽某父
子2人撞傷，其中父親被撞成植物人，臨桂縣財
政「借款」133萬多元給縣住建局，幫該副局長
交通肇事「埋單」。19日，臨桂縣財政局相關部
門負責人稱，借款至今尚未歸還縣財政。

據了解，2010年10月5日晚上10點左右，
臨桂縣住建局原副局長李富得酒駕撞傷
人，傷者陽某頭部因受嚴重損傷，送到醫
院後昏迷不醒。同年12月7日，李富得被逮
捕。
今年1月30日，李富得與傷者家屬達成民

事賠償協議，雙方約定李富得一次性賠償
146萬元，傷者家屬永不追究。3月15日，
臨桂縣法院判決，李富得犯交通肇事罪，
免予刑事處罰。
據知情人介紹，臨桂縣住建局打報告給

縣政府，建議縣財政撥付133萬元給縣住建
局幫李富得墊付賠償款，再由住建局負責
追償。報告得到了時任臨桂縣長彭代元(現
任臨桂縣委書記)的簽字同意，縣財政撥付

133萬元給縣住建局，用於李富得民事賠償。
此間法律界人士指出，縣財政撥款替醉駕肇事

副局長「埋單」十分不妥，因為縣財政的錢是納
稅人的錢。19日，臨桂縣財政局辦公室唐主任核
實後告訴記者，李富得的借款至今一分錢未還給
縣財政局。
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■區女士在自己
的實名認證微博
上寫道：「我的
8胞胎今天11個
月了，她們這周
會 叫 爸 爸 媽 媽
了，我們好開心!
祝願他們健康成
長」，同時，微
博還配上了8胞
胎的集體照。

■非法代孕廣告充斥街頭。 網上圖片

■烏坎村村民籌款購買糧食救濟貧困者。 網上圖片

■傷者陽某頭部因受嚴重損傷，送到醫院後昏迷不
醒。 網上圖片


